

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Va Trump por petróleo. [El Universal](#) Trump “se hace cargo” de Venezuela. [Excélsior](#) EU regirá Venezuela; Maduro, “terrorista”. [La Jornada](#) Trump al mundo: “dominamos Occidente”. [Milenio Diario](#) Trump encarcela a Maduro en Nueva York. [El Sol de México](#) Cae Maduro. [El Heraldo de México](#) Asume EU control de Venezuela. [La Razón](#) EU interviene en Venezuela y detiene a Nicolás Maduro. [La Crónica de Hoy](#) EU invade y toma control de Venezuela; México condena acción. [La Prensa](#) ¡Capturado!

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Señalan en Ruta 41 servicio anómalo. [El Universal](#) Migrantes encuentran un refugio en CDMX. [Excélsior](#) Sarampión en la CDMX, una amenaza para el Mundial. [La Jornada](#) UIF detecta 247 cuentas bancarias ligadas con 10 grupos criminales. [El Sol de México](#) Entre discos y libros: más colecciónista que acumulador. [El Heraldo de México](#) Cuidan a Reyes Magos 15 mil polis. [La Crónica de Hoy](#) Chocan posturas de celebración y rechazo en CDMX por captura de Nicolás Maduro. [La Prensa](#) Expresiones a favor y en contra de Nicolás Maduro.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** organizó de manera simultánea el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial y la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. En la elección del Poder Judicial, el Instituto computó 5 millones 877 mil 35 votos. En la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, el **IECM** integró 16 Órganos Dictaminadores de Alcaldías (ODA) y, durante la fase de promoción, realizó más de 3 mil 600 asambleas. Para la jornada consultiva, el Instituto registró 19 mil 327 personas en el Sistema Electrónico por Internet (SEI) e imprimió 2 millones 154 mil 150 documentos. [Reforma](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa Online](#), [Línea Política Online](#), [El Capitalino Online](#)

Con el objetivo de fortalecer sus habilidades de liderazgo situacional, gestión de conflictos y promoción de ambientes laborales saludables, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevó a cabo un taller dirigido al personal directivo de distintas áreas del organismo autónomo. La actividad se desarrolló como parte de la agenda institucional para reforzar el compromiso del **IECM** con la construcción de entornos laborales seguros, igualitarios y libres de cualquier forma de violencia. [Voz de la Sociedad.com Online](#), [Expresión México Online](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [Línea Política.com.mx Online](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [El Capitalino Online](#), [El Capitalino Online](#), [Agencia Global de Información Online](#)

REFORMA ELECTORAL

Una investigación administrativa contra funcionarios públicos por su voto en decisiones técnicas y aprobada por un colegiado, como la que ha emprendido el Instituto Nacional Electoral (INE), constituye un precedente "peligroso e indeseable" para el funcionamiento de las instituciones en México, consideró la consejera Dania Ravel Cuevas. El Órgano Interno de Control (OIC) reactivó el procedimiento y citó a ex consejeros electorales por el sentido de su voto en aquella decisión colegiada, por lo que la reactivación del caso ocurre mientras se mantiene la discusión pública sobre una eventual reforma electoral y continúan los señalamientos políticos hacia el órgano electoral. [Uno más uno](#)

2025 no ha sido un buen año para la primera mujer electa a fin de desempeñar la titularidad del poder ejecutivo mexicano. No obstante, es la realidad política primera para el 2027; sobre la base de la unidad se ha impuesto la impunidad, tanto para la amalgama de resentimiento acumulado como para el acomodo de la conversión de conveniencia que anidan en Morena. El saldo más inmediato estará presente en la anunciada reforma electoral. Sin diálogo entre las opciones partidarias, es previsible la meta rectora: garantizar al partido en el poder y sus aliados las condiciones para obtener resultados favorables (...) [Siempre](#)

Bajo Reserva publica que en la Cámara de Diputados, es un hecho aquello de desatorar este año el tema de la reducción gradual de la jornada de trabajo para que quede en 40 horas al finalizar el sexenio. Sin embargo, aun cuando parece contar con unanimidad e incluso se ha avanzado con el sector empresarial, entre los grupos parlamentarios hay quien alerta que el tema podría verse contaminado por la inminente discusión de la reforma electoral, que podría romper todos los acuerdos. De momento, nos dicen, parece firme, pero... [El Universal](#)

INE

Aunque el propósito de las acciones afirmativas es permitir que los grupos históricamente vulnerados accedan con más facilidad a cargos públicos de elección popular, esa figura ha sido "distorsionada y pervertida", ya que en la actualidad los partidos políticos pueden incluir a candidatos que no pertenecen a los mencionados colectivos. Para promover la llegada de partidos políticos al Poder Legislativo, el INE establece que deberán incluir a miembros de grupos históricamente vulnerados en los primeros 10 lugares de sus listas de representación proporcional (plurinominales) de cada una de las cinco circunscripciones electorales en el país. [La Jornada](#)

La agrupación Que Siga la Democracia acelerará la organización de asambleas distritales para cumplir con el requisito para obtener el registro como partido político, dijo su secretario nacional de organización, Conrado Cifuentes. "Tuvimos una curva de aprendizaje y nos vimos obligados al ensayo de prueba-error, porque, aunque somos un movimiento nutrido, bajar al territorio significó encontrar factores que no

habíamos considerado. [El Sol de México](#)

Elección judicial. El INE reporta que la participación en las elecciones del Poder Judicial llega apenas a 13% de los inscritos en la Lista Nominal (compuesta por 99.7 millones). La elección para ministros de la SCJN es encabezada por Hugo Aguilar Ortiz, quien se convertirá en presidente de la Corte, mientras que la presidencia del Tribunal de Disciplina Judicial será para Celia Maya... [Vértigo](#)

Sospecha. Los presidentes de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y del Senado, Gerardo Fernández Noroña, solicitan al INE cancelar el registro de candidatos a cargos del Poder judicial debido a que algunos están vinculados a investigaciones penales o incumplen con requisitos legales... [Vértigo](#)

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, acepta que se detectaron candidatos a juzgadores "ligados al crimen organizado", por lo que pide al INE que revise si los aspirantes están impedidos de competir... [Vértigo](#)

Sacapuntas señala que se retractó el Movimiento Viva México, de Eduardo Verástegui, del trámite ante el INE para obtener el registro como partido político. José Mireles Verástegui, presidente formal de esa organización, indicó que "hemos tomado la decisión de dar de baja el proceso del partido político en formación", pero el movimiento sigue en pie. [El Heraldo de México](#)

TEPJF

Agosto 20. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avala con tres votos a favor y dos en contra la elección de ministros de la Suprema Corte celebrada el 1 de junio. La mayoría rechaza el proyecto para anular dicho proceso y asevera que la distribución masiva de "acordeones" o guías no fue un factor determinante en el resultado de los comicios. [Vértigo](#)

CONGRESO LOCAL

El tipificar el delito de robo de agua de ductos e imponer una pena de hasta diez años de prisión es promovido mediante una iniciativa por la presidenta de la Comisión de Planeación del Desarrollo del Congreso de la Ciudad de México, diputada Olivia Garza de los Santos. La integrante de la fracción parlamentaria del PAN hizo votos porque su propuesta que presentó en julio del año pasado, prospere en comisiones para que se haga realidad el castigar lo que ella denominó como huachicoleo de agua. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que en 2026 se dará a conocer la ruta de inversión para la

modernización del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, con especial énfasis en la Línea 3. Según el presupuesto aprobado para 2026, cinco mil millones de pesos serán destinados a la primera etapa de modernización de la Línea 3. Brugada destacó que se contempla inversión tanto en mantenimiento mayor como menor en toda la red del Metro, así como el fortalecimiento de nuevas rutas de transporte de electromovilidad. [El Heraldo de México](#)

El gobierno capitalino celebrará el Día de Reyes con una megarroscada de 250 metros lineales que será partida este lunes 5 de enero en el Ángel de la Independencia, informó la Secretaría de Cultura local. Se prevé repartir de manera gratuita 24 mil porciones de pan y 25 mil de leche, además de que se regalarán 22 mil juguetes entre los niños que asistan al acto, que empezará a las 11 horas. [La Jornada](#)

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) detectó por lo menos 247 cuentas ligadas con 10 grupos criminales que operan en la Ciudad de México con las que se han realizado actividades diversas con recursos de procedencia ilícita, como contratar servicios jurídicos, de seguridad privada, seguros de vida, pago de escuelas, arrendamiento de inmuebles y hasta la construcción de obras vinculadas con el trasiego de drogas. Estas cuentas han sido identificadas al cártel de Tláhuac, la Unión Tepito, El Balín, Antiúnión, Los Benjas, Los Guerreros, Los Maceros, Los Rodolfos, Los Sinaloa y la banda de secuestradores encabezada por El Perro, en el Estado de México. [La Jornada](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum y su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, condenaron la acción militar de EU a Venezuela y recordaron a Donald Trump la máxima juarista: el respeto al derecho ajeno es la paz. En un comunicado, la mandataria advirtió que la intervención estadounidense pone en "grave riesgo la estabilidad" de América Latina y el Caribe, al tiempo en que exigió la intervención inmediata de la ONU para aminorar la tensión entre esos dos países. Reprobó la intervención militar de Washington en la nación sudamericana y puntualizó que el diálogo y la negociación "son las únicas vías legítimas y eficaces para resolver las diferencias". [Milenio Diario](#)

La Comisión de Marina en el Senado suspendió la reunión que tenía prevista mañana para autorizar el ingreso de militares estadounidenses a territorio mexicano. La sesión estaba prevista para el 5 de enero, pero se pospuso luego del ataque de Estados Unidos en territorio venezolano. Hasta el momento, indicaron, no se tiene una fecha para la discusión del dictamen que allanaría el camino para que el pleno avalara el ingreso de 29 militares estadounidenses para que participen en el programa de cooperación bilateral "Mejorar la Capacidad de las Fuerzas de Operaciones Especiales". De aprobarse, el proyecto tendría que pasar al pleno del Senado para su discusión y posible aprobación. [Reforma](#)

México debe mantener su política práctica y cuidadosa respecto a Venezuela y abstenerse de tomar postura en favor del régimen chavista, para no afectar las negociaciones del acuerdo comercial con Estados Unidos, coincidieron internacionalistas. Los expertos en temas globales dijeron a El Universal que no hay posibilidad real de que Washington ataque con bombas a México, como lo hizo este 3 de enero contra Venezuela, aunque sí debe tener cuidado de no enfrascarse en la defensa del régimen de Nicolás Maduro.

El Universal

El expresidente Andrés Manuel López Obrador dirigió ayer un mensaje directo al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para advertirle que la intervención de su gobierno en Venezuela puede convertirse en un grave error histórico. "No olvide que la efímera victoria de hoy puede ser la contundente derrota del mañana. La política no es imposición", escribió el ex mandatario, luego del ataque contra ese país, la captura del presidente Nicolás Maduro y el anuncio de que Washington administrará el territorio venezolano. [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor indica que aunque muchos ven el ataque de Estados Unidos a Venezuela la madrugada de ayer como un jaque mate a Nicolás Maduro, la partida aún no termina para Donald Trump en un tablero en el que el depuesto presidente sudamericano es sólo una de las piezas. [Reforma](#)

Bajo Reserva señala que, en la Cámara de Diputados, nos comentan, es un hecho aquello de desatorar este año el tema de la reducción gradual de la jornada de trabajo para que quede en 40 horas al finalizar el sexenio. Sin embargo, aun cuando parece contar con unanimidad e incluso se ha avanzado con el sector empresarial, entre los grupos parlamentarios hay quien alerta que el tema podría verse contaminado por la inminente discusión de la reforma electoral, que podría romper todos los acuerdos. [El Universal](#)

Trascendió comenta que Andrés Manuel López Obrador salió (...) para condenar el "atentado a la soberanía" de Venezuela con el derrocamiento de Nicolás Maduro y recomendó a Donald Trump "no escuchar el canto de las sirenas", después de que la presidenta Claudia Sheinbaum rechazó acciones unilaterales, pidió intervención de las Naciones Unidas y respondió que hay buenas relaciones en materia de seguridad con Washington. [Milenio Diario](#)

Sacapuntas refiere que se retractó el Movimiento Viva México, de Eduardo Verástegui, del trámite ante el INE para obtener el registro como partido político. José Mireles Verástegui, presidente formal de esa organización, indicó que "hemos tomado la decisión de dar de baja el proceso del partido político en formación", pero el movimiento sigue en pie. [El Heraldo de México](#)

Kiosko dice que las que empezaron el año con "el pie izquierdo" para promoverse en busca de la gubernatura de Zacatecas, nos cuentan, fueron las senadoras Geovanna Bañuelos de la Torre (PT) y Claudia Anaya Mota (PRI), pues postearon mensajes que dejaron ver que lo suyo no es ser influencers. Nos detallan que doña Claudia dejó "más caras largas" que risas con un video en el que da un discurso de año nuevo, al tiempo que un joven con cuerpo fitness hace ejercicio y le roba la atención de su camarógrafa; mientras, doña Geovanna se puso sombrero y en plena carretera, con su ganado de fondo, ofreció tips de cómo comprar buenos sementales, lo que generó que le respondieran "en un 2x3" que el verdadero problema de los ganaderos es el cobro de piso del crimen organizado, no la compra de cabezas. ¡Tómala! [El Universal](#)